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[bookmark: N10677]
Zusammenfassung


Ein Großteil der Patienten mit rheumatoider Arthritis entwickelt im Verlauf der Erkrankung extraartikuläre systemische Symptome, die die Morbidität erheblich beeinflussen. Da Veränderungen der Haut frühzeitig sichtbar werden, sind Hautsymptome oftmals diagnostisch wegweisend. Eine dermatologische Mitbetreuung der Patienten ist daher wünschenswert. Unsere Übersichtsarbeit beschreibt das Spektrum krankheitsspezifischer Hautveränderungen und gibt einen Überblick über ausgewählte dermatologische Erkrankungen, die durch die immunsuppressive Therapie hervorgerufen werden können.
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Summary


The majority of patients with rheumatoid arthritis develop extraarticular systemic symptoms which considerably increase the morbidity of these patients. Because skin lesions may be observed at early stages they are often diagnostic. Forthisreason referralof these patients to dermatologists is warranted. Our review summarizes the spectrum of cutaneous manifestations of rheumatoid arthritis and dermatologic conditions caused by immunosuppressive therapy.
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